

Pour ce 27<sup>ème</sup> numéro de notre lettre de l'entrepreneuriat, voici quelques moments importants qui ont rythmé ce début d'année scolaire.



## Journée de formation

Les premières journées de formation consacrées à la Mini entreprise étaient organisées les 17 et 19 octobre aux lycées Arthur Rimbaud de Sin Le Noble et Lyso de Saint Omer.. Elles seront suivies de 2 autres journées en décembre puis en mars 2018 (elles regroupent 47 enseignants).

Il s'agit durant ces journées organisées dans le cadre du Plan Académique de Formation et animées par l'association « Entreprendre Pour Apprendre », d'appréhender au mieux les mécanismes de mise en place d'une Mini-entreprise au sein d'une classe.

L'accompagnement des projets à caractère entrepreneurial avec les élèves passe inévitablement par le biais de la formation des enseignants.

Les aider à mieux appréhender leur posture au sein de ce type de projet, les orienter dans la recherche d'une idée, leur faire connaître les outils de la gestion de projet...sont les principaux objectifs de ces formations.



## Comprendre le métier de chef d'entreprise comme possible voie professionnelle.

C'était l'objectif de l'animation « je découvre » mise en place par BGE devant des étudiants de BTS le 10 octobre 2017.

Durant deux heures, les étudiants de BTS MUC, CG du Campus Epid-VAUBAN et BTS AM et TC du Lycée Noordover de Dunkerque ont pu préciser leur vision de ce « job ».

En équipe, ils ont dû relever le challenge qu'on leur avait lancé et découvrir ainsi les différentes étapes du parcours d'un porteur de projet.

Avec l'aide des conseils précieux de chefs d'entreprise, tous bénévoles, les étudiants ont pu découvrir la réalité de leur quotidien, la polyvalence de leurs activités : devenir chef d'entreprise c'est aussi enfilez de multiples casquettes.

Merci à Audrey LEPRETRE et Rémi VANDERBERGHE de CrossFit Dunkerque, à Cynthia FASQUELLE Cosmé'Chic et à Cécile RAMPON Assist'Solution - Assistante administrative et commerciale indépendante, pour leur dynamisme et leur professionnalisme.



**Elodie Fondatrice de « Animanics59 »**

## L'entrepreneuriat comme perspective au Collège. Les élèves du collège Professeur Albert Debeyre Loos découvrent l'entrepreneuriat

Cette année les élèves du collège Professeur Albert Debeyre Loos dans le cadre de leurs parcours d'avenir et de leur EPI « construire son projet orientation » ont été sensibilisés à l'entrepreneuriat le 9 octobre 2017.

En effet, les élèves ont pu rencontrer Madame Elodie Kouassi, Fondatrice de « Animanics59 » (agence événementielle pour Jeune Public qui conçoit des projets et des animations adaptées aux 3-25 ans sur les thématiques Culture&Santé pour les professionnels de l'Education et/ou de l'Enfance).

Cette jeune entrepreneure a fait découvrir aux élèves les différentes facettes de la création d'une entreprise. En effet, entreprendre, ce n'est pas seulement créer une entreprise, c'est aussi mener à bien un projet, dans le monde du sport, de l'art, ou dans le cadre d'une association.

Cette intervention bénévole est permise par l'association "100 000 entrepreneurs" qui vise à faire connaître aux élèves le monde de l'entreprise et l'univers professionnel. Intervention qui permet également d'échanger sur la notion d'entreprendre, en collaboration avec Innovons et Développons l'Esprit d'Entreprendre du Rectorat de Lille.

La séance s'est terminée par un petit jeu de groupe autour de la création d'entreprise dont les élèves étaient les acteurs.



## Le « Business Concept Challenge »

Focus sur le « Business Concept Challenge », mis en place par BGE, pour l'inauguration du Campus des Métiers et des Qualifications Tourisme Innovation du Touquet

Le 06 octobre dernier était inauguré le Campus des Métiers et des Qualifications Tourisme Innovation au sein du Lycée Hôtelier du Touquet. L'occasion pour les élèves des lycées Jan Lavezzari de Berk, Sophie Berthelot de Calais et deux établissements de l'académie d'Amiens de découvrir les filières présentes au sein du Campus qui rassemble quelques 36 établissements d'enseignement dans la Région Académique Hauts de France.

Les étudiants en deuxième année de BTS Tourisme guidés par les équipes de BGE Littoral Opale, ont participé à un Business Concept Challenge : échafauder une idée d'entreprise sur un temps restreint.

Après avoir été mixés et constitués en groupe, les étudiants avaient 2 h pour mettre sur pied une idée d'entreprise autour de l'hôtellerie, de la restauration et du tourisme. Puis la présenter devant un jury constitué de professionnels du secteur.





## L'heure de la retraite a sonné

L'heure de la retraite a sonné pour notre collègue et ami Jean-Claude Flinois, chef du projet IDEE !

En 2005, Jean-Claude Flinois participe à la mise en place d'une cellule académique école-entreprise au Rectorat de Lille. En 2011, il contribue activement au sein de la DAET, à la mise en place du projet IDEE qui va permettre à l'académie de devenir pilote sur le développement de l'esprit d'entreprendre en milieu scolaire. « L'insertion professionnelle, l'aide aux jeunes, donner envie aux gamins en difficulté l'envie de faire. De faire, que ce soit dans leur vie quotidienne ou professionnelle, c'est ce qui continue à me faire avancer encore aujourd'hui. » déclare Jean-Claude Flinois. Par ailleurs maire de la commune d'Ennetières en Weppes, il compte bien poursuivre cette mission et s'investir désormais pleinement pour ses concitoyens.

Belle retraite Jean-Claude, ce fut un réel plaisir de te connaître et de travailler à tes côtés ! A bientôt.

## L'agenda de l'entrepreneuriat

- La semaine de l'Ecole entreprise aura lieu du 20 au 25 novembre, pour faire labelliser vos actions, rendez-vous sur le site du Clubster <http://www.clubster-ecole-entreprise.com/labelliser-vos-actions/>
- Camp de l'innovation Etaples aujourd'hui et ... demain le 14 novembre 2017
- Camp de l'innovation Tourisme et Innovation à Ecuire le 23 novembre 2017
- Camp de l'innovation Autonomie Longévité Santé à Ecuire le 23 novembre 2017
- L'équipe IDEE sera présente au salon Européen de l'Educat
- 16<sup>ème</sup> édition Journées de l'Observatoire des Pratiques Pédagogiques en Entrepreneuriat 2017, les 30 novembre et 1er Décembre à Montpellier sur le Thème "Rebondir pour mieux entreprendre"
- Le 05 décembre 2017, venez apporter votre contribution à la communauté entrepreneuriale de Dunkerque (lire la suite sur <http://idee.ac-lille.fr/>)
- Il est encore temps de vous engager dans les projets du catalogue IDEE : défi vidéo, course en cours, start up afternoon... n'hésitez plus nos partenaires vous attendent



## Réussir son projet

Découvrez les outils mis à votre disposition selon vos objectifs

Le projet IDEE s'est doté d'outils de communication pour vous informer sur les ressources existantes sur le champ de l'entrepreneuriat. Rendez-vous sur <http://idee.ac-lille.fr/> ou scanner le QR code.